

**CAUWENBERG** (*Corneille - Joseph*, en religion, R. P. *Nivard*), Supérieur de mission trappiste (Vught, Pays-Bas, 27.3.1862 — Vught, 13.1.1904).

Entré à l'abbaye Notre-Dame de St-Remi à Rochefort (Namur), en mai 1883, il fut ordonné prêtre le 26 mai 1889. Parti pour le Congo le 6 avril 1894, il fut attaché à la mission des Pères Trappistes à Coquihaville. Il s'y distingua par sa clairvoyance, son doigté, sa bonté, le caractère persuasif de son enseignement et son inlassable dévouement.

Rentré en Europe le 24 décembre 1896, il fut choisi par ses supérieurs pour occuper des postes importants, d'abord à l'abbaye de Sept-Fons, dans l'Allier, puis à la Maison-Mère de Cîteaux, dans la Côte d'Or, en France, enfin au monastère de Jérusalem.

Revenu en Belgique après trois ans d'absence, il repartit pour le Congo le 8 juin 1899 et fut désigné pour Bamania. Nommé supérieur de la mission le 18 septembre 1900, il en consolida les assises et en étendit le champ d'action.

Le 11 mars 1903, il était rappelé en France pour assister au Chapitre général de l'Ordre. Se rendant compte que ses forces déclinaient et ne lui permettraient plus un séjour en pays lointain, il donna sa démission et fut hospitalisé à Vught, où il mourut le 13 janvier 1904.

6 décembre 1954.  
[J. J.] Marthe Coosemans.

*Trib. cong.*, 11 février 1904, 2. — *Onze Congo*, 20 juin 1910, 41. — *A nos Hér. col.*, 247. — D. Rinchon, *Missionn. belges au Congo*, Brux., 1931, 32. — *Ann. Miss. cath. Congo belge*, 1955, 399. —

Note adressée à l'auteur par le R. P. Bernard, Westmalle, 25 novembre 1954.